

**Palabras del Director de La Real Sociedad Económica de Amigos del País en la
presentación del
“Álbum de la Exposición Regional de Agricultura, Industria y Artes de 1883”**

D. Salvador Zaragoza les ha hablado de lo que fue aquella Exposición de 1883

Y a mi me corresponde hablarles de Feria Valencia y la Real Sociedad Económica de Amigos del País de Valencia.

Una intervención fácil porque de siempre estas dos entidades han colaborado y actuado conjuntamente en el desarrollo de la empresa valenciana.

Con motivo de la celebración de nuestro 225 Aniversario, la Real Sociedad Económica de Amigos del País, rindió un merecido homenaje a Feria Valencia. Reconocimiento que, como ahora, con la reedición de este libro, viene a significar un sincero y emotivo recuerdo a todas aquellas personas que, a lo largo de la historia de las dos Entidades, hicieron posible la confluencia de sus trayectorias con un claro objetivo, trabajar codo a codo por el progreso del pueblo valenciano.

La reedición de este libro sobre la Exposición Regional de 1883 es para nosotros un motivo de orgullo porque nos permite rememorar, en nuestro 230 Aniversario, una exposición que puede considerarse el origen de la actual institución Ferial de Valencia.

Y también nos permite hablar, brevemente, de la historia de la Económica de Amigos del País.

Es bueno hablar de la historia y sobre todo de una historia brillante como lo hacen y presumen de ello nuestros conciudadanos europeos, especialmente, los británicos, los alemanes y los franceses que se sienten muy orgullosos de su pasado de sus raíces históricas, pero nosotros los valencianos tenemos, también, una historia brillante de realizaciones de la que todos los valencianos y entre ellos nuestros empresarios pueden sentirse orgullosos.

Ha sido una historia muy interesante. Ciñéndonos al ámbito estrictamente económico y de forma muy breve La Económica de Amigos del País cuenta en su haber con realizaciones como la construcción del primer ferrocarril valenciano, la fundación de numerosas academias y colegios para la formación de los valencianos en disciplinas como el tejido e hilado de la seda. Para la mejora del comercio y circulación de todos estos productos, la ciudad requería de unas instalaciones portuarias adecuadas, infraestructura que mejoró La Económica de Amigos del País con diversas inversiones realizadas en el Grao de Valencia. La fundación en 1878 de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia, actual Bancaja, etc.

Tenemos una historia brillante, pero no queremos vivir de la historia, entre otras cosas porque aunque parece cómodo, no es posible, con la complejidad y aceleración del avance económico y sobre todo tecnológico de la sociedad en general y por ello y muy brevemente, también, quiero hablarles de la puesta en valor de nuestra historia, de nuestro presente y futuro.

Muchos socios de La Económica realizamos un importante esfuerzo personal, altruista, dedicando muchas horas de nuestro tiempo libre, para seguir contribuyendo al progreso material y social de los valencianos a través de la organización de ciclos de conferencias, mesas redondas, presentaciones de libros, homenajes, conciertos, etc.

Actividades en las que hablamos de la situación y proyección de la empresa, pero nos apasiona hablar, también, sobre la industria, el comercio, el medio ambiente, el cambio climático, la música, las nuevas tecnologías, etc. porque todo ello constituye el ingrediente necesario y básico para el desarrollo global de nuestra sociedad.

Pero igualmente nos preocupa la articulación y potenciación de la sociedad civil en la que La Económica de Amigos del País está participando para conseguir un tejido social sólido que nos haga más solidarios en un mundo cada vez más globalizado individual y económicamente, pero con un deficiente y escaso compromiso social y humano.

He hablado un poco más de La Económica de Amigos del País porque D. Alberto Catalá nos hablará a continuación de Feria Valencia una Institución que desde sus inicios ha sido un exponente claro de la capacidad creativa y de la vocación hacia el exterior de los empresarios valencianos

Gracias a todos por su atención.

Francisco Oltra Climent
Director de la Real Sociedad Económica de Amigos del País de Valencia